



Historia Caribe  
ISSN: 0122-8803  
ISSN: 2322-6889  
Universidad del Atlántico

EDITORIAL

Historia Caribe, vol. XVIII, núm. 43, 2023, pp. 13-14  
Universidad del Atlántico

DOI: <https://doi.org/10.15648/hc.43.2023.3715>

Disponible en: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=93776364001>

- ▶ [Cómo citar el artículo](#)
- ▶ [Número completo](#)
- ▶ [Más información del artículo](#)
- ▶ [Página de la revista en redalyc.org](#)

UNEM [redalyc.org](https://www.redalyc.org)

Sistema de Información Científica Redalyc  
Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe, España y Portugal  
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso  
abierto

## EDITORIAL

DOI: <https://doi.org/10.15648/hc.43.2023.3715>

Las revistas científicas nos permiten conocer cuáles son los temas y las tendencias de la investigación en las distintas áreas del saber, estas constituyen una buena manera de identificar y valorar los intereses de la comunidad científica a nivel nacional e internacional. Ellas son el vehículo natural para divulgar los nuevos saberes, razón por la cual juegan un importante papel en el mundo académico y en la apropiación social del conocimiento.

En nuestro país existe un número importante de revistas de historia, en su mayoría con una larga tradición y experiencia en la difusión del saber histórico que se produce no solo en Colombia sino a nivel internacional. Gracias a estas se ha consolidado el oficio de historiador, profesionales que encuentran en ellas tanto un espacio de divulgación de sus estudios como también la posibilidad de mantenerse al día en las tendencias historiográficas y el debate sobre la disciplina.

En Colombia, al igual que en otras latitudes, las revistas de historia participaron en la construcción de la historia como un campo de conocimiento disciplinar, así como de una comunidad académica. Colectividad que ha ganado visibilidad ante la sociedad gracias, entre otras cosas, a las revistas de historia, las mismas que han contribuido a la comprensión de los procesos históricos por los que ha atravesado nuestra sociedad a lo largo del tiempo.

Entre las revistas de historia y las universidades colombianas existe una relación muy estrecha, pues, en su mayoría, son las instituciones de educación superior las que, a través de sus departamentos y programas académicos, editan este tipo de revistas. Esta circunstancia resulta favorable

dado que las convierte en insumo de primera mano en el proceso de formación de historiadores, quienes a través de estas pueden acceder a contenidos de nivel nacional e internacional, los mismos que los familiarizan con metodologías, corrientes, conceptos y objetos de estudio que resultan fundamental para la profesionalización de historiadores.

El rol que juegan las revistas de historia en la gestión del conocimiento resulta de gran importancia para que las universidades puedan cumplir sus procesos sustantivos, realidad que es reconocida por las IES, tal como lo demuestran los apoyos financieros brindados a las revistas, aun en medio de los limitados recursos que históricamente provienen del Gobierno Nacional. Por ello, se hace tan necesario como urgente que convocatorias como la realizada por Minciencias en 2022 (No. 1041), con la que se pretende fortalecer la gestión editorial de las revistas científicas universitarias, se conviertan en una política permanente con el propósito de garantizar su continuidad y sostenibilidad financiera.

Esperamos que estos apoyos se hagan realidad y den un espaldarazo a la labor titánica que, con rigor y seriedad, adelantan hace décadas los equipos editoriales, gracias a los cuales hoy las universidades colombianas cuentan con revistas científicas reconocidas por la comunidad de historiadores a nivel internacional, tal como lo demuestra el número actual de *Historia Caribe* dedicado a la Historia de las mujeres y a las agencias femeninas en América Latina en el siglo XX.